
SESIÓN ORDINARIA 

Fecha: 19 de junio de 2024. 

Horario de 9:00 a 10:43 horas. 

MINUTA 20 

        

Dra. Ana Carolina Sepúlveda Vildósola 
Presidenta del Consejo Técnico 
 
Propietarios 
 

Embriología y Genética Mtra. en C. Aguirre Benítez, Elsa Liliana 
SECISS (9no semestre) Méd. Esp. Badillo Bravo, Alejandro 
Unidades de Investigación, Mixtas de servicio y 
CIPPS 

Dra. en C. Becker Fauser, Ingeborg Dorathea 

SECISS (8vo semestre) Méd. Cir. Borges Ibáñez, Manuel Francisco 
Cirugía Mtra. en C. Carrillo Soto, Irma Araceli 
Licenciatura en Neurociencias Mtra. en C. Castillo Martínez, Alicia 
SECISS (7mo semestre) Mtro. en Dir. Hosp. Diez Canseco López Fernando 
Integración de Ciencias Médicas Méd. Cir. Flores Flores, Jessica Alejandra 
División de Estudios de Posgrado (Subdivisión  
de Medicina Familiar) 

Méd. Esp. Gómez Clavelina, Francisco Javier F 

Salud Pública Mtro. en C. González Guerra, Eduardo 
Psiquiatría y Salud Mental Méd. Esp. Gutiérrez Soriano, Joaquín Ricardo 
División de Estudios de Posgrado (Subdivisión   
de Especializaciones Médicas) 

Dra. en C.  Hamui Sutton, Alicia 

Cirugía Dr. en Educ. Jiménez Corona, José Luis 
Salud Digital Dra. en C. Lima Sánchez, Dania Nimbe 
Historia y Filosofía de la Medicina Dra. en Hist. Martínez Barbosa, María Xóchitl (AJ) 
Integración de Ciencias Médicas Mtro. en C. Massieu Paulin, Alain 
Psiquiatría y Salud Mental Méd. Esp. Mejías Vizcarro, Juan Antonio 
Microbiología y Parasitología Dra. en C. Morales Espinosa, María del Rosario 
División de Estudios de Posgrado(Subdivisión 
de Especializaciones Médicas) 

Méd. Esp. Nieto Zermeño, Jaime 

Bioquímica Dra. en C. Ortega Aguilar, Alicia 
Salud Pública Mtra. En C. Pérez de León, Alicia 
Biología Celular y Tisular Dra. en C. Piñón Zárate, Gabriela 
Técnico Académico Mtro. en C. Ramírez Bárcenas, José Antonio 
Historia y Filosofía de la Medicina Mtra. en Hist. Ramírez De Lara María Elena 
Fisiología Dra. en C. Rodríguez Martínez, Ana Erika 
Anatomía Dra. en C. Rojas Granados, Adelina 
Farmacología Dra. en C. Soto Núñez, Maribel 
Bioquímica Dra. en C. Tenorio Zumárraga, Eda Patricia 
Farmacología Dra. en C. Ventura Martínez, Rosa 
Licenciatura en Fisioterapia Mtra. en C. Uresty Valencia, Carla Gabriela 
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SUPLENTES 
 
Embriología y Genética Mtra. en C. Aburto Mejía, Elsa 
Salud Pública Dra. en Alta Dir.  Aguilar Pérez Flory Aurora 
Licenciatura en Neurociencias Méd. Cir. Álvarez Romo, Eva 
SECISS (5° semestre) Méd. Esp. Bañuelos Camacho, Rafael Armando 
Cirugía Méd. Esp. Becerril Lerin, Arturo Enrique 
Bioquímica Dra. en C. Castañeda Patlán, María Cristina 
Unidades de Investigación, Mixtas de 
Servicio y CIPPS 

Dra. en C. Chavarría Krauser, Anahí 

Embriología y Genética Méd. Cir. Cortés Arrellano, Josué Raúl 
Historia y Filosofía de la Medicina Mtra. en C. De la Cueva Cedillo, Ma. Fernanda 
SECISS (Inter. Médico) Méd. Esp. De la O Hernández, Silvia Guadalupe 
Técnico Académico Dr. en C. Estrada Rojo, Francisco 
Anatomía Mtro. en C. Guerrero Chávez, Giovanni Hashar 
Integración de Ciencias Médicas Mtro. en C. Gutiérrez Barreto Samuel Eloy 
Cirugía Mtra. en C. Hernández López, Adriana 
Farmacología Mtra. en C. Martínez Enríquez María Elena 
Fisiología Mtro. Letr. Esp. Reyes Ocampo, José Luis  
Alumna  Reyes Vázquez, Roxana Romina 
División de Estudios de Posgrado 
(Subdivisión de Especializaciones Médicas) 

Méd. Esp. Ruiz García, Matilde 

División de Estudios de Posgrado 
(Subdivisión de Especializaciones Médicas) 

Méd. Cir. Sosa Reyes, Hipólita Aurora 

Microbiología y Parasitología Dra. en C. Tirado Mendoza, Rocío Gabriela 
Farmacología Dr. en C. Torres Flores, Víctor Manuel 
División de Estudios de Posgrado 
(Subdivisión de Medicina Familiar) 

Méd. Esp. Villaseñor Hidalgo, Rodrigo 

 
 
INVITADOS PERMANENTES 
 
Consejeros Universitarios Profesores 
 
      Dra. en C. Aburto Arciniega, Mónica Beatriz 
      Méd. Esp.  Sampedro Carrillo, Enrique Agustín  
 
Consejera Universitaria Técnica Académica 
 
      Dra. en C.  Duarte Escalante, Esperanza 
 
Consejero Universitario Alumno 
 
       Morán Peraza, Juan Pablo 
 
Consejeras de Área Profesoras 
 
      Dra. en I.B.B. Velázquez López, Ma. Isabel 
      Dra. en C. Jiménez Martínez, María del Carmen 
 



 

Sesión Ordinaria   
Minuta 20 

19 de junio  de 2024. 

3 

Consejero de la LIBB Profesor 
 
      Dr. en C. Zarain Herzberg, Ángel Alfonso 
Invitados Permanentes Alumnos 
 
       Barragán los Santos, Javier 
       Reséndiz Guerrero, Valeria Elitania 
       Vergara Martínez, María Fernanda 
 
Personal de la Facultad 
 
Dra. Gabriela Borrayo Sánchez, Secretaria General 
Lic. Rubén García Zepeda, Secretario Jurídico y de Control Administrativo 
 
Personal de la Secretaría del Consejo Técnico 
 
Dr. Arturo Espinosa Velasco, Secretario del Consejo Técnico 
 

Documentos distribuidos: 
 
- Citatorio 
- Minuta Ordinaria 19  
- Constancia de la Comisión de Asuntos Académico Administrativos 
- Constancia de la Comisión de Trabajo Académico 
- Asuntos Generales 
 

Orden del día 
 

1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum 
2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta Ordinaria 19 
3. Comisión de Asuntos Académico Administrativos 
4. Comisión de Trabajo Académico 
5. Asuntos Generales 
 

1. Declaratoria de quórum. 
 

La Presidenta del Consejo dio la bienvenida y con el quórum correspondiente inició la sesión ordinaria 
a las 9:00 horas. 
 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta Ordinaria 19. 
 

La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora María Isabel Velázquez López quien dijo que en la sesión anterior se autorizó presentar el 
caso de la académica que estuvo adscrita al Departamento de Psiquiatría y Salud Mental y no fue 
agendado.  
 
La Presidenta del Consejo indicó que se comentaría en asuntos generales, asimismo el tema solicitado 
por los Consejeros Técnicos de incluir en el Reglamento Interno un porcentaje para las abstenciones 
en las votaciones de los asuntos de las sesiones del Pleno, también la necesidad de hacer un manual 
de procedimientos para Comisiones. 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 27 VOTOS A FAVOR, UNO EN CONTRA Y UNA ABSTENCIÓN LA 

MINUTA ORDINARIA 19.  
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3.  COMISIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICO-ADMINISTRATIVOS 
 

La Comisión de Asuntos Académico-Administrativos estuvo integrada por los Consejeros Profesores 
Víctor Manuel Torres Flores, Maribel Soto Núñez, Carla Gabriela Uresty Valencia, Jessica Alejandra 
Flores Flores y Anahí Chavarría Krauser, quienes se reunieron de manera virtual el 11 de junio de 2024 
de 10:00 a 11:03 horas. 
 
 
 
 

ASUNTOS ACADÉMICO-ADMINISTRATIVOS  
REUNIÓN DEL 11 DE JUNIO DE 2024                        CAAA 
 
La Presidenta del Consejo, solicitó a la Consejera Profesora Anahí Chavarría Krauser, comentara sobre 
los trabajos realizados, quien informó que la Comisión evaluó: 
 
INGRESO DEL PERSONAL ACADÉMICO 
CONTRATO POR OBRA DETERMINADA 
 
LICENCIATURA EN FISIOTERAPIA  
 
LF 1 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

(EXTEMPORÁNEO) 
OPINIÓN FAVORABLE  
ESP. EN MED. DE REHABILITACIÓN LAURA PEÑALOZA OCHOA  
Contrato No. 2 
Duración: 1 año  
A partir del 1 de junio de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de participar en el trabajo de investigación “Eficacia de la intervención de terapia 
de aprendizaje y terapia ocupacional en niños con dislexia en edad de 7 a 10 años en el servicio 
de rehabilitación del Hospital Infantil de México”, además, colaborará en el proyecto de creación 
del plan y programa de estudios de la Especialidad en Fisioterapia Pediátrica, Tomo I y Tomo II 
para su implementación en la Coordinación de la Licenciatura en Fisioterapia. También, apoyará 
en la elaboración del protocolo de investigación “Aplicación de un programa de neurohabilitación 
en pacientes con alto riesgo de parálisis cerebral captados desde la UCIN y determinación del 
pronóstico funcional mediante movimientos generales y HINE”, entre otras actividades. 
(Responsable: Mtro. en Liderazgo y Dir. de Centros Educ. Luis Alberto Luja Ramírez). 
DECISIÓN: APROBAR  
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DIVISIÓN DE INVESTIGACIÓN   
 
DI 2 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
MTRO. EN ADMÓN. DE LA TECNOLOGÍA JOSÉ MARTÍN GALVÁN 
Contrato No. 27 
Duración: 1 año  
A partir del 16 de agosto de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de continuar con la búsqueda y recuperación de información sobre productividad 
científica del año 2024 del personal académico de tiempo completo de la Facultad, 
correspondiente a la publicación de artículos científicos internacionales y nacionales, además, 
colaborará en la búsqueda de Convocatorias de Financiamiento y Premios en diversos portales 
como CONAHCyT, DGAPA, SECTEI, AMC, CANIFARMA, NESTLÉ, LOREA’L, UNAM, 
organismos internacionales, etc., que son de vital importancia para el apoyo financiero que 
requieren los proyectos de investigación que desarrollan los investigadores de nuestra Facultad. 
También, continuará con la actualización, mantenimiento e innovación de la página web de la 
División de Investigación, entre otras actividades. (Responsable: Dr. en C. Biomédicas Andrés 
Eliú Castell Rodríguez) 
DECISIÓN: APROBAR  
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de Oposición 
Abierto. 

 
SECRETARÍA GENERAL  
 
SG 3 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

(EXTEMPORÁNEO) 
OPINIÓN FAVORABLE  
DRA. EN C. LUCÍA MÉNDEZ SÁNCHEZ  
Contrato No. 3, SIJA 
Duración: 1 año  
A partir del 1 de abril de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR TITULAR “A” TC  
Con el objeto de impartir las asignaturas de “Epidemiología clínica y medicina basada en 
evidencias” a los grupos 3123 y 3179 con 3 horas cada uno y “Metodología de la Investigación” 
al grupo CS40 con 3 horas. Asimismo, participará en el proyecto de difusión científica y 
participación académica denominado “Radiografías Cochrane”, además como corresponsable 
del Centro Cochrane México UNAM desarrollará las funciones en las diversas áreas de docencia 
y divulgación, asesorías y servicios, investigación y fomento a la productividad. También, 
continuará con las actividades de asesoría y servicios de traducción de la evidencia científica en 
respuestas clínicas a través del grupo Cochrane México UNAM y en conjunto con los servicios 
del Centro Bibliotecario, entre otras actividades.  
DECISIÓN: APROBAR 

 
La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien preguntó cómo evaluarán a la académica y si hay algún convenio 
para trabajar en dicho centro, y cómo se relacionó con la universidad y cuántas horas cubre.  
 

La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Gabriela Borrayo 
Sánchez, Secretaria General quien comentó que la académica está iniciando un programa en la 
biblioteca con el grupo Cochrane, tiene asignados grupos para dar clases, además de tener 
colaboraciones con otra académica de la universidad.    
 

La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien insistió en preguntar si existe algún convenio.  
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La Presidenta del Consejo respondió que las revisiones sistemáticas son de la universidad, agregó que 
la académica ha trabajado con el Centro Cochrane, tiene experiencia con revisiones sistemáticas de 
este nivel avalados por el Centro Mundial Cochrane y ahora realizará dichas actividades para la 
universidad desde la Biblioteca de la Facultad de Medicina.  
 
SG 4  CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

(EXTEMPORÁNEO) 
OPINIÓN FAVORABLE  
MTRA. EN DOC. Y ADMÓN. DE EDUC. SUPERIOR LARISSA JANNET PÉREZ 
ESCOBEDO   
Contrato No. 3  
Duración: 1 año  
A partir del 1 de mayo de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “A” TC  
Con el objeto de coordinar el Programa de Inglés de la Facultad de Medicina que tiene 
como objetivo que los estudiantes alcancen el nivel de inglés B2, asimismo, colaborará 
en la realización, diseño y aplicación de los exámenes de diagnóstico de inglés para 
alumnos de nuevo ingreso, además, se encargará de la difusión en la página  web y redes 
sociales de las convocatorias semestrales de cursos: Comprensión de Lectura en Inglés, 
Comprensión de Textos Médicos en Inglés, con sus variantes para la Licenciatura en 
Ciencia Forense, Licenciatura en Neurociencias y Licenciatura en Ciencia de la Nutrición 
Humana, así como, la aplicación de exámenes, entre otras actividades. (Responsable: 
Dra. en C. Gabriela Borrayo Sánchez).  
DECISIÓN: APROBAR  

 
CENTRO DE INVESTIGACIONES EN POLÍTICAS, POBLACIÓN Y SALUD  
 
CIPPS 5 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
DRA. EN C. LILIA VIRGINIA CASTRO PORRAS 
Contrato No. 6 
Duración: 1 año  
A partir del 1 de julio de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de impartir las asignaturas “Promoción de la Salud en el Ciclo de Vida” en 
pregrado con 2 horas, “Seminario de Doctorado de Epidemiología” con 2 horas, 
“Bioestadística Básica” y “Análisis estadístico con Stata” con 2 horas cada uno, del 
Posgrado de Maestría y Doctorado de Ciencias Médicas, Odontológicas y de la Salud, 
además, continuará con el proyecto de investigación “Evaluación de la prevalencia del 
Síndrome Metabólico y de sus componentes en niños y adolescentes de la Ciudad de 
México”. También, fungirá como tutora de tesis de Maestría y Doctorado, así como de 
pasantes de Servicio Social y Licenciatura en Enfermería, entre otras actividades. 
(Responsable: Mtro. en Salud Pública Gustavo Adolfo Olaiz Fernández). 
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de 

Oposición Abierto. 
 

La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien preguntó si hay actas para las horas de posgrado y si las clases las 
da todo el año. 
 

La Consejera Profesora Chavarría Krauser señaló que la académica da clases en pregrado y posgrado.  
 

La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien insistió en preguntar si da clases todo el año ya que en posgrado no 
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son siempre el ciclo completo por lo que reiteró que se deben revisar las actas, ya que podría tener 
problemas para su PRIDE.  
 

La Consejera Profesora Chavarría Krauser indicó que la académica tiene 4 asignaturas y 8 horas, en 
pregrado y posgrado.   
 

La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Dr. Ricardo Antonio Escamilla 
Santiago, Jefe del Departamento de Salud Pública quien señaló que las asignaturas que imparte la 
académica generan las actas correspondientes tanto en pregrado como en posgrado.  
 

DEPARTAMENTO DE HISTORIA Y FILOSOFÍA DE LA MEDICINA  
 

HyFM 6 CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  
OPINIÓN FAVORABLE  
DR. EN HISTORIA GABINO SÁNCHEZ ROSALES  
Contrato No. 4 
Duración: 1 año  
A partir del 1 de agosto de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR ASOCIADO “A” TC  
Con el objeto de impartir la asignatura de “Historia y Filosofía de la Medicina” a los grupos 
4801, 4815 y 4822 con 5 horas cada uno, además, participará en el proyecto PAPIIT 
“Imaginar a la nación e inventar a la mujer y al hombre nuevo: La Revolución y las 
Disciplinas Científicas”, asimismo, participará en la revisión del Curso en Línea sobre 
Historia y Filosofía de la Medicina en colaboración con el SUAyED. También, fungirá como 
Tutor principal de 1 Tesis de Maestría y 2 de Doctorado en el área de Historia de las 
Ciencias de la Salud y asistirá al Congreso Nacional y Jornada Académica relacionada 
con las Humanidades Médicas, entre otras actividades. (Responsable: Dra. en C. 
Maryblanca Ramos Rocha) 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA  
 
DSP 7  CONTRATO POR OBRA DETERMINADA  

OPINIÓN FAVORABLE  
MTRA. EN MED. SOC. MARTHA EDILIA PALACIOS NAVA  
Contrato No. 24 
Duración: 1 año  
A partir del 1 de julio de 2024  
Sueldo mensual equivalente a: PROFESOR ASOCIADO “C” TC  
Con el objeto de impartir las asignaturas “Salud Pública y Comunidad” a los grupos 1118 
y 1127 con 3 horas cada uno y “Ambiente, Trabajo y Salud” al grupo 4817 con 4 horas, 
además participará en la elaboración de exámenes parciales, finales y reactivos para las 
asignaturas “Salud Pública y Comunidad” y “Ambiente, Trabajo y Salud”, continuará con 
el proyecto de investigación “Riesgos ocupacionales y ambientales para la enfermedad 
Renal Crónica y Biomarcadores de su diagnóstico precoz, para una mejor prevención y 
atención en artesanos adultos en riesgo”. También, asistirá a un congreso nacional y otro 
internacional, entre otras actividades. (Responsable: Dr. en C. Ricardo Antonio Escamilla 
Santiago).   
DECISIÓN: APROBAR 
Comentario: Se sugiere valorar la posibilidad de participar en un Concurso de 

Oposición Abierto. 
 
DECISIÓN: SE APROBARON CON 27 VOTOS A FAVOR, 2 EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, 7 CONTRATOS POR OBRA DETERMINADA 
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INGRESO DE PROFESORES DE ASIGNATURA INTERINOS 
 
LICENCIATURA EN FISIOTERAPIA 
 

LF 1  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
LIC. EN FISIOTERAPIA Y REHABILITACIÓN MÓNICA GARZA HEVIA 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 5 
Duración: 7 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de PRÁCTICA CLÍNICA EN EL DEPORTE. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO 
SUBDIVISIÓN DE ESPECIALIZACIONES MÉDICAS 
 

Hospital General Regional No. 72 "Lic. Vicente Santos Guajardo" IMSS 
 

DEP/SEM 2 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. GERIATRÍA LUIS ISAAC CORONA SEVILLA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en GERIATRÍA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
 

Hospital Infantil del Estado de Sonora "Dra. Luisa María Godoy Olvera", SS 
 

DEP/SEM 3 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA ERIKA FERNANDA RAÑA POHLS  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA 
(Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General del Estado de Sonora, "Dr. Ernesto Ramos Bours", SS 
 

DEP/SEM 4 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN ANESTESIOLOGÍA GRACIELA DENNISSE RENTERÍA BARRAGÁN  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en ANESTESIOLOGÍA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
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Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía “Manuel Velasco Suárez”, SS 
 

DEP/SEM 5 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. NEUROLOGÍA HÉCTOR RUBÉN MARTÍNEZ HERNÁNDEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en NEUROLOGÍA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General “La Villa”, SSCDMX 
 

DEP/SEM 6 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. CRÍTICA JOSÉ ALFREDO CORTÉS MUNGUÍA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en MEDICINA CRÍTICA 
PEDIÁTRICA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General "Dr. Enrique Cabrera Cosío", SSCDMX 
 

DEP/SEM 7 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. INTERNA JOSÉ FRANCISCO NORBERTO XILOTL DÍAZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en MEDICINA INTERNA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 
 
 

Hospital General de México "Dr. Eduardo Liceaga", SS 
 
DEP/SEM 8 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. HEMATOLOGÍA JUAN FRANCISCO ZAZUETA POZOS  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en HEMATOLOGÍA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 
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Médica Sur, S.A.B. de C.V. 
 

DEP/SEM 9 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN URG. MÉD. QUIRÚRGICAS JUAN MANUEL ARREDONDO ARMENTA 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en MEDICINA DE URGENCIAS 
(Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
UMAE Hospital de Gineco-Obstetricia No. 4, “Luis Castelazo Ayala”, IMSS 
 

DEP/SEM 10 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. NEONATOLOGÍA MARÍA GUADALUPE MANUELA DE LA FUENTE 
MARTÍNEZ 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en NEONATOLOGÍA (Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEP/SEM 11 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN UROLOGÍA GINECOLÓGICA ENA MICHELLE LOMELÍ MUÑOZ MÁRQUEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en UROLOGÍA GINECOLÓGICA 
(Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital Juárez de México, SS 
 

DEP/SEM 12 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN CIR. GRAL VÍCTOR MANUEL PINTO ANGULO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en CIRUGÍA GENERAL (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 
 
 
 
 
 
 
 



 

Sesión Ordinaria   
Minuta 20 

19 de junio  de 2024. 

11 

Hospital General “La Villa”, SSCDMX 
 

DEP/SEM 13 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN URG. MÉDICO QUIRÚRGICAS LUIS DANIEL SÁNCHEZ ARREOLA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 5 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en MEDICINA DE URGENCIAS 
(Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital Infantil de México “Federico Gómez”, SS 
 

DEP/SEM 14 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. PEDIATRÍA ALFREDO DOMÍNGUEZ MUÑOZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en PEDIATRÍA (Adjunto). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
UMAE Hospital de Pediatría de CMN de Occidente, IMSS 
 

DEP/SEM 15 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN NEUMOLOGÍA PEDIÁTRICA AMBROCIO AGUILAR ARANDA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 2 
Duración: 8 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir el curso de especialización en NEUMOLOGÍA PEDIÁTRICA 
(Titular). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
SECRETARÍA DE ENSEÑANZA CLÍNICA, INTERNADO MÉDICO Y SERVICIO SOCIAL 
 

Hospital General “Tacuba”, ISSSTE 
 

SECISS 16 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN ANATOMÍA PATOLÓGICA JAIME OLICÓN HERNÁNDEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 4 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de MEDICINA LEGAL. 
DECISIÓN: APROBAR 
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SECISS 17 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. REUMATOLOGÍA CARLOS TZALAM VEGA NAVA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 4 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de REUMATOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 
 

Hospital Regional “1º de Octubre”, ISSSTE 
 
SECISS 18 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN PEDIATRÍA MÉDICA LETICIA RUIZ GONZÁLEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de PEDIATRÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital General Regional No. 2 "Dr. Guillermo Fajardo Ortiz" IMSS  
 
SECISS 19 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MEDICINA INTERNA FABIOLA CRISTINA BERNAL BADILLO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 3.5 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de GASTROENTEROLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias "Ismael Cosío Villegas", SS 
 
SECISS 20 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. HEMATOLOGÍA PEDIÁTRICA MARIO ALBERTO NOYA RODRÍGUEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 1.5 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de HEMATOLOGÍA. 
DECISIÓN: APROBAR 
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Hospital General de Zona No. 32 “Dr. Mario Madrazo Navarro”, IMSS 
 
SECISS 21 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. INTERNA RAMÓN SANTIAGO SANTIAGO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 9 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTERNADO MÉDICO DE PREGRADO 
(Medicina Interna). 
DECISIÓN: APROBAR 

 
Hospital Ángeles del Pedregal, Privado 
 
SECISS 22 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MTRA. EN NUTRICIÓN HUMANA SONIA DE REGULES SILVA 
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO 
No. de horas: 1.5 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de NUTRICIÓN HUMANA. 
DECISIÓN: APROBAR 
 

DEPARTAMENTO DE EMBRIOLOGÍA Y GENÉTICA 
 
DEyG 23 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

ESP. EN MED. GENÉTICA MÉDICA TANIA HILARIO HUERTA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 2 
Duración: 1 año 
A partir del 16 de agosto de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura optativa de GENÓMICA APLICADA EN MEDICINA. 
DECISIÓN: APROBAR 
 
 

DEPARTAMENTO DE INTEGRACIÓN DE CIENCIAS MÉDICAS 
 
DICM 24  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MTRA. EN C. ADRIANA HERNÁNDEZ LÓPEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA I. 
DECISIÓN: APROBAR 
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DICM 25  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN INFECTOLOGÍA ÉRIKA MARIANA JARAMILLO GONZÁLEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 26  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MTRO. EN MED. LEGAL Y FORENSE SAÚL CARLOS GARCÍA PEDRAZA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 27  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. ALEJANDRO MARTÍNEZ RIVERA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 
 

DICM 28  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. ANGÉLICA LICONA VILLA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
 
DICM 29  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. NEFROLOGÍA ARMANDO JEZAEL MARTÍNEZ RUEDA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 
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DICM 30  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. DEL TRAB. Y AMBIENTAL DAVID ROSAS DE LA CRUZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 31  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. DE URGENCIAS GRECIA AURORA GALICIA VELÁZQUEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 32  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. JESSICA ITURBIDE RODRÍGUEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 33  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. JORGE VALDIVIESO RUIZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 34  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. LUIS ENRIQUE OLVERA CORTÉS  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 2 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA I. 
DECISIÓN: APROBAR 
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DICM 35  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. LUIS XOLALPA CAMACHO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 36  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MTRO. EN DIREC. DE CENTROS EDUC. MARIO JACOBO CRUZ MONTOYA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 37  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. INTERNA MARISOL HERNÁNDEZ LÓPEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA I. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 38 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN GERIATRÍA NATALIA SÁNCHEZ GARRIDO  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 39  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN REUMATOLOGÍA VIJAYA RIVERA TERÁN  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA I. 
DECISIÓN: APROBAR 
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DICM 40  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. XIMENA AYALA HUERTA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA I. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 41  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. DE URGENCIAS PEDIÁTRICAS ROSA VALENTINA VEGA RANGEL  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 42  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. CAMILA VERÓNICA MORALES BENÍTEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 43  INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 

OPINIÓN FAVORABLE 
ESP. EN MED. ENDOCRINOLOGÍA LORENA PÉREZ RIVERA  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses 
A partir del 1 de julio de 2024 
Con el objeto de impartir la asignatura de INTEGRACIÓN CLÍNICO BÁSICA II. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DICM 44 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO  

OPINIÓN FAVORABLE 
MÉD. CIR. ANDERENI BASIA PINEDA NAVARRETE  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 1 
Duración: 6 meses, 15 días 
A partir del 1 de julio de 2024.  
Con el objeto de impartir la asignatura optativa de COMUNICACIÓN EFECTIVA EN 
SITUACIONES CRÍTICAS EN SALUD. 
DECISIÓN: APROBAR 
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DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA 
 
Unidad de Medicina Familiar No. 36 “Atzacoalco”, IMSS 
 
DSP 45 INGRESO DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO  

OPINIÓN FAVORABLE 
DR. EN C. MANUEL ABRAHAM GÓMEZ MARTÍNEZ  
PROFESOR DE ASIGNATURA “A” INTERINO  
No. de horas: 3 
Duración: 1 año 
A partir del 1 de julio de 2024.  
Con el objeto de impartir la asignatura de EPIDEMIOLOGÍA CLÍNICA Y MEDICINA 
BASADA EN EVIDENCIAS.  
DECISIÓN: APROBAR 

 
DECISIÓN: SE APROBARON CON 29 VOTOS A FAVOR, UNO EN CONTRA Y UNA 

ABSTENCIÓN, 45 INGRESOS DE PROFESOR DE ASIGNATURA INTERINO 
 
 
 

LICENCIAS 
LICENCIAS CON GOCE DE SUELDO 
 
DIVISIÓN DE INVESTIGACIÓN  
 
DI 1  LICENCIA 

ESP. EN MED. NUCLEAR MIGUEL ÁNGEL OLARTE CASAS 
PROFESOR TITULAR “A” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 4 al 10 de agosto de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de participar como ponente en el Workshop on the Impact on Positron 
Emission Tomography (PET) Molecular Imaging in NonCommunicable Diseases (NCDs), 
que se llevará a cabo en San José, Costa Rica. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DI 2 LICENCIA 

ESP. EN MED. DERMATOLOGÍA RODRIGO ROLDÁN MARÍN 
PROFESOR ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 15 al 21 de octubre de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de asistir como profesor invitado en el 6th World Congress of Dermoscopy, 
que se llevará a cabo en la ciudad de Buenos Aires, Argentina. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DI 3 LICENCIA 

DR. EN FIL. MIGUEL ÁNGEL ÁVILA RODRÍGUEZ 
PROFESOR TITULAR “C” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 23 al 31 de agosto de 2024 
Días hábiles: 6 
Con el objeto de presentar un trabajo en la 19th Internacional Workshop on Targetry and 
Target Chemistry (WTTC19), que se llevará a cabo en la ciudad Heidelberg, Alemania. 
DECISIÓN: APROBAR 
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UNIDAD DE INVESTIGACIÓN EN MEDICINA EXPERIMENTAL 
 
DI/UIME 4 LICENCIA 

ESP. EN GASTROENTEROLOGÍA MAX JULIO SCHMULSON WASSERMAN 
PROFESOR TITULAR “A” TC. OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 19 al 25 de agosto de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de asistir como ponente en el III Encuentro de Gastroexpertos (EGE), que 
se llevará a cabo en la ciudad de Barcelona, España. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
CENTRO DE INVESTIGACIONES EN POLÍTICAS, POBLACIÓN Y SALUD 
 
CIPPS 5 LICENCIA  

DRA. EN C. EPID. BERENICE RIVERA PAREDEZ  
PROFESOR ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA  
Periodo: del 5 al 9 de agosto de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de asistir al curso de actualización “Aplicaciones de la ciencia de la 
implementación a la Salud Pública”, que se llevará a cabo en la ciudad de Cuernavaca, 
Morelos.  
DECISIÓN: APROBAR 

 
CIPPS 6 LICENCIA  

(EXTEMPORÁNEA) 
DR. EN C. JORGE SALMERÓN CASTRO  
PROFESOR TITULAR “C” TC OBRA DETERMINADA  
Periodo: del 4 al 11 de junio de 2024 
Días hábiles: 6 
Con el objeto de asistir como conferencista al Technical Meeting: Accelerating HPV-
related cancer elimination HPV Faster, que se llevó a cabo en la ciudad de Antwerp, 
Bélgica.  
DECISIÓN: APROBAR 
 

DEPARTAMENTO DE BIOQUÍMICA 
 
DBi 7  LICENCIA  

MTRA. EN EDUC. Y DOCENCIA SARA MORALES LÓPEZ 
PROFESOR ASOCIADO “C” TC DEFINITIVO  
Periodo: del 14 al 19 de julio de 2024 
Días hábiles: ninguno 
Con el objeto de participar en el Encuentro con expertos internacionales en Educación 
Basada en Simulación, que se llevará a cabo en la Facultad de Medicina de la Universidad 
Nacional Mayor de San Marcos, en Lima, Perú. 
DECISIÓN: APROBAR 

 
DBi 8  LICENCIA  

DRA. EN C. QUIM. LUCERO ROMERO AGUILAR  
PROFESOR ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA  
Periodo: del 21 al 25 de octubre de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de presentar un trabajo en el XXXIV Congreso Nacional de Bioquímica, que 
se llevará a cabo en la ciudad de Mazatlán, Sinaloa.  
DECISIÓN: APROBAR 
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DEPARTAMENTO DE FARMACOLOGÍA  
 

DFa 9  LICENCIA  
MTRA. EN ENSEÑANZA SUPERIOR YOLANDA MARÍN CAMPOS  
PROFESOR ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA  
Periodo: del 22 al 30 de agosto de 2024 
Días hábiles: 7 
Con el objeto de asistir a la AMEE Basel 2024 Develop Your Educational Career Connect, 
Grow and Inspire, que se llevará a cabo en la ciudad de Basilea, Suiza.  
DECISIÓN: APROBAR 

 

DEPARTAMENTO DE FISIOLOGÍA 
 
DFi 10  LICENCIA 

(EXTEMPORÁNEA)  
DRA. EN C. BIOQUÍM. MAGDALENA GUERRA CRESPO 
INVESTIGADOR TITULAR “A” TC DEFINITIVO  
Periodo: del 17 al 21 de junio de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de participar como investigadora en una visita de investigación al 
Laboratorio del Dr. Jorge Manzanares Robles, que se llevó a cabo en la Facultad de 
Farmacia de la Universidad Miguel Hernández en San Juan de Alicante, España.  
DECISIÓN: APROBAR 

 

DEPARTAMENTO DE HISTORIA Y FILOSOFÍA DE LA MEDICINA 
 
DHyFM 11 LICENCIA  

(EXTEMPORÁNEA) 
DR. EN ANTROPOLOGÍA ROBERTO CAMPOS NAVARRO  
PROFESOR TITULAR “C” TC DEFINITIVO  
Periodo: del 19 al 24 de junio de 2024 
Días hábiles: 4 
Con el objeto de asistir al World Congress of Traditional and Complementary Medicine 
(WCTRCOME-2024) que se llevó a cabo en la ciudad de Pattaya, Tailandia. 
DECISIÓN: APROBAR 
 

La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnica Académica Esperanza Duarte Escalante quien comentó que reiteradamente las licencias del 
académico son extemporáneas, preguntó si hay alguna restricción para que se presenten de manera 
frecuente de forma extemporánea, ya que hay un reglamento para licencias.  
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Dr. Arturo Espinosa Velasco, 
Secretario del Consejo Técnico quien dijo que en la normatividad están especificados los tiempos para 
solicitar licencias, con el fin de estar cubierto cómo académico y cuando se presentan de forma 
extemporánea es básicamente para tener el oficio, ya que administrativamente no tiene otra función.  
 
La Presidenta del Consejo solicitó a la Jefa del Departamento de Historia y Filosofía de la Medicina 
notificar por escrito al académico el procedimiento para solicitar las licencias con goce de sueldo y los 
beneficios que brinda realizarlo en el tiempo requerido.  
 
Y con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. Maryblanca Ramos Rocha quien comentó que 
ya habló con el académico respecto al tema, desafortunadamente su actitud no es favorable, y 
argumenta que siempre ha realizado así sus trámites y la jefatura no puede negarle los permisos, pero 
no está de acuerdo en que solicite los trámites de manera extemporánea, agregó que el académico ya 
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tuvo un problema grave, donde estuvo en riesgo su integridad física durante un viaje en el que tampoco 
contaba con un permiso aprobado en ese momento, por lo que sugirió que sea el Consejo Técnico quien 
determine sí se dan o no los permiso cuando sean extemporáneos.  

 
DHyFM 12 LICENCIA  

DRA. EN HISTORIA VERÓNICA RAMÍREZ ORTEGA  
PROFESOR DE ASIGNATURA ORDINARIO “A” (14 hrs.) 
Periodo: del 31 de agosto al 8 de septiembre de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de asistir como ponente y coordinador del XX Congreso de Ahila, que se 
llevará a cabo en la ciudad de Nápoles, Italia.  
DECISIÓN: APROBAR 

 

DEPARTAMENTO DE PSIQUIATRÍA Y SALUD MENTAL 
 
DPySM 13  LICENCIA 

(EXTEMPORÁNEA) 
ESP. EN MED. PSIQUIATRÍA JACQUELINE CORTÉS MORELOS 
TÉCNICO ACADÉMICO ASOCIADO “C” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 29 de mayo al 02 de junio de 2024 
Días hábiles: 3 
Con el objeto de asistir como ponente en el 10° Congreso Internacional de Medicina y 
Salud Mental de las Mujeres, que se llevó a cabo en la ciudad de Medellín, Colombia. 
DECISIÓN: APROBAR 

DPySM 14 LICENCIA  
DRA. EN C. MARÍA ASUNCIÓN ÁLVAREZ DEL RÍO  
PROFESOR TITULAR “B” TC DEFINITIVO  
Periodo: del 16 al 22 de septiembre de 2024 
Días hábiles: 3 
Con el objeto de asistir como presidenta del World Federation Right to Die Conference 
2024, que se llevará a cabo en la ciudad de Dublín, Irlanda.  
DECISIÓN: APROBAR 

 
DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA  
 
DSP 15 LICENCIA  

DR. EN MED. PREV.  Y SALUD PÚB. ADRIÁN ALEJANDRO MARTÍNEZ GONZÁLEZ  
PROFESOR TITULAR “C” TC DEFINITIVO  
Periodo: del 8 al 14 de septiembre de 2024 
Días hábiles: 5 
Con el objeto de asistir al XLII Reunión Anual de la Sociedad Española de Epidemiología 
(SEE), que se llevará a cabo en la ciudad de Cádiz, España.  
DECISIÓN: APROBAR 

 
DSP 16 LICENCIA  

DR. EN C. EN SALUD COLECTIVA JUAN CARLOS MENDOZA PÉREZ  
PROFESOR ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA   
Periodo: del 17 al 21 de septiembre de 2024 
Días hábiles: 4 
Con el objeto de asistir como ponente al XX Congreso Mexicano de Psicología Social y 
IX Congreso Latinoamericano de Psicología Transcultural, que se llevará a cabo en la 
ciudad de Guadalajara, Jalisco.  
DECISIÓN: APROBAR 
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LICENCIA CON GOCE DE SUELDO PARA TRABAJO DE CAMPO 
 

DEPARTAMENTO DE MICROBIOLOGÍA Y PARASITOLOGÍA 
 

DMyP 1 LICENCIA 
DRA. EN C. EDITH SÁNCHEZ PAREDES 
PROFESOR ASOCIADO “C” TC OBRA DETERMINADA 
Periodo: del 25 al 31 de agosto de 2024 
Días hábiles: 5  
Con el objeto de reunirse con los colaboradores del Proyecto de Salud Pública en Sonora. 
Identificación de Coccidioides spp. en el ambiente, diagnóstico y riesgo de la 
coccidioidomicosis, el objetivo es la captura de roedores silvestres, divulgación de la 
coccidioidomicosis, registro de datos de pacientes y discusión de los resultados para 
reporte final como corresponsable del proyecto de investigación, que se llevará a cabo 
en Hermosillo, Sonora.  
DECISIÓN: APROBAR 
 

DMyP 2 LICENCIA 
DRA. EN C. LAURA ROSÍO CASTAÑÓN OLIVARES 
PROFESOR TITULAR “B” TC DEFINITIVO 
Periodo: del 25 al 31 de agosto de 2024 
Días hábiles: 5  
Con el objeto de reunirse con los colaboradores del Proyecto de Salud Pública en Sonora. 
Identificación de Coccidioides spp. en el ambiente, diagnóstico y riesgo de la 
coccidioidomicosis”, el objetivo es la captura de roedores silvestres, divulgación de la 
coccidioidomicosis, registro de datos de pacientes y discusión de los resultados para 
reporte final como responsable del proyecto de investigación, que se llevará a cabo en 
Hermosillo, Sonora.  
DECISIÓN: APROBAR 
 

DECISIÓN: SE APROBARON CON 29 VOTOS A FAVOR, 2 EN CONTRA Y NINGUNA 
ABSTENCIÓN, 16 LICENCIAS CON GOCE DE SUELDO Y 2 PARA TRABAJO DE 
CAMPO 

 
 

DIFERIMIENTO DE PERIODO SABÁTICO  
 

DEPARTAMENTO DE SALUD PÚBLICA 
 

DSP 1   DIFERIMIENTO DE PERIODO SABÁTICO 
MTRA. EN C. BIOLOGÍCAS MA. GUADALUPE EUGENIA ALVEAR GALINDO  
PROFESOR TITULAR “A” TC DEFINITIVO 
Difiere período sabático del 1 de junio de 2024 al 31 de mayo de 2026, por motivos 
personales. 
DECISIÓN: APROBAR 

 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 30 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 
ABSTENCIÓN, UN DIFERIMIENTO DE PERIODO SABÁTICO. 
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4.- COMISIÓN DE TRABAJO ACADÉMICO 
 

La Comisión de Trabajo Académico estuvo integrada por los Consejeros Profesores Jaime Nieto 
Zermeño, María del Rosario Morales Espinosa, Elsa Liliana Aguirre Benítez, Gabriela Piñón Zarate, 
María Elena Ramírez de Lara, Joaquín Ricardo Gutiérrez Soriano, Alicia Castillo Martínez y Concepción 
Vargas León quienes se reunieron el 12 de junio de 2024 de 9:00 a 10:15. 
 
ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE TRABAJO ACADÉMICO 
Reunión del 12 de junio de 2024               CTA 
 
La Presidenta del Consejo solicitó a la Consejera Profesora María del Rosario Morales Espinosa, 
comentara sobre los trabajos realizados, quien presentó una solicitud de suspensión temporal de 
estudios, misma que después de la evaluación correspondiente recomendó aprobar. 
 
DECISIÓN: SE APROBARON CON 31 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, 3 SOLICITUDES DE SUSPENSIÓN TEMPORAL DE ESTUDIOS, UNA 
DE CUARTO AÑO Y DOS DE QUINTO AÑO DEL CICLO ESCOLAR 2024-0 DE LA 
LICENCIATURA DE MÉDICO CIRUJANO. 

 

Asimismo, la Comisión recibió la solicitud enviada por la Dra. Ana Elena Limón Rojas, Jefa de la División 
de Estudios de Posgrado de esta Facultad, en relación a modificar el nombre de un curso de alta 
especialidad, con fines de regularización administrativa: 
 

Antecedente 
 
En agosto de 2022, el H. Consejo Técnico de esta Facultad aprobó 19 programas 
académicos de cursos de alta especialidad para ser incorporados a la oferta 
académica de posgrado. Entre los 19 programas aprobados se incluyó el curso 
con título erróneo de origen “Neurología Oftalmológica”, debiendo ser titulado 
“Neuro-Oftalmología”, razón por la cual no ha podido ser registrado en la Dirección 
General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA). Por este motivo, se 
presenta la solicitud de realizar el cambio de nombre, con el fin de que dicho curso 
pueda ser registrado y comience su impartición. 

 
Después de la revisión correspondiente, esta Comisión recomienda aprobar la solicitud y cambiar el 
nombre del curso de alta especialidad para que sea registrado como: “Neuro-Oftalmología”. 

 
 

DECISIÓN: SE APROBÓ CON 30 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y UNA 
ABSTENCIÓN, MODIFICAR EL NOMBRE DE UN CURSO DE ALTA ESPECIALIDAD 
DE “NEUROLOGÍA OFTALMOLÓGICA” PARA QUE SEA REGISTRADO COMO 
“NEURO-OFTALMOLOGÍA”. 

 

En otro asunto, la Comisión atendió la solicitud enviada por la Dra. Melissa Islas Upegui, Jefa de la 
Unidad de Movilidad Académica y Vinculación Interinstitucional de esta Facultad, en relación con aprobar 
una inscripción extemporánea en favor de una alumna inscrita en la Licenciatura de Neurociencias, quien 
participó como beneficiaria de la “Convocatoria de Movilidad Semestral Internacional 2024-1”. Dicha 
solicitud fue evaluada como se presenta a continuación: 
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El 1 de junio 2023 se publicó en Gaceta UNAM el nuevo “Acuerdo por el que se Establecen los 
Lineamientos Generales Para Regular La Movilidad Estudiantil de Licenciatura en la Universidad 
Nacional Autónoma de México”, en las páginas 38 a 43, donde el Capítulo II, punto 11 párrafo cuarto, 
establece que los consejos técnicos podrán realizar los ajustes necesarios para mantener la regularidad 
académica de los alumnos de movilidad, quienes normalmente son alumnos de excelencia académica: 

 
“En todos los casos, las personas alumnas dispondrán de un periodo 
equivalente al autorizado para su movilidad, para acreditar las asignaturas 
faltantes, el cual se computará a partir del ciclo inmediato posterior al que 
concluya su periodo de movilidad. Durante ese periodo, las personas alumnas 
conservarán su condición de regular para todos los efectos académico-
escolares y no podrán verse afectadas en su reinscripción, exámenes, becas, 
mérito universitario o reconocimientos académicos, entre otros supuestos.” 

 
En virtud de lo anterior, se plantea la situación de una alumna inscrita en la Licenciatura de 
Neurociencias de la Facultad de Medicina que participó como beneficiaria de la “Convocatoria de 
Movilidad Semestral Internacional 2024-1” para cursar el 7o semestre en Países Bajos. La Coordinación 
de su licenciatura aprobó que de las 4 asignaturas, 3 se cursaran en la Universidad de Groningen y la 
4ta asignatura (Prácticas Profesionales II) fuera cursada en el semestre actual (2024-2). 
 
Se realizó la estancia y los cursos fueron aprobados, sin embargo la Universidad de Groningen al tener 
un calendario de evaluación y emisión de calificaciones diferente al de la UNAM, envió el acta de 
calificaciones fuera del periodo de registro de la UNAM y la alumna por lo tanto no pudo inscribirse de 
manera formal al semestre, por ello la solicitud de abrir una inscripción y periodo de calificación 
extemporáneo para el registro de la asignatura “Prácticas Profesionales II” y así no detener el avance 
académico de la alumna y posteriormente su proceso de titulación. 
 
Después de la revisión correspondiente, esta Comisión recomienda aprobar la solicitud en los términos 
en que fue presentada. 

 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 29 VOTOS A FAVOR, UNO EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, LA INSCRIPCIÓN EXTEMPORÁNEA EN FAVOR DE UNA ALUMNA 
INSCRITA EN LA LICENCIATURA DE NEUROCIENCIAS, QUIEN PARTICIPÓ COMO 
BENEFICIARIA DE LA “CONVOCATORIA DE MOVILIDAD SEMESTRAL 
INTERNACIONAL 2024-1”. 

 
Finalmente, la Comisión evaluó una solicitud para percibir el Estímulo Equivalente a PRIDE nivel “B”, 
asunto que se enviará a la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA) para 
continuar con el trámite correspondiente 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 32 VOTOS A FAVOR, NINGUNO EN CONTRA Y NINGUNA 

ABSTENCIÓN, UNA SOLICITUD PARA PERCIBIR EL ESTÍMULO EQUIVALENTE A 
PRIDE NIVEL “B”, ASUNTO QUE SE ENVIARÁ A LA DIRECCIÓN GENERAL DE 
ASUNTOS DEL PERSONAL ACADÉMICO (DGAPA) PARA CONTINUAR CON EL 
TRÁMITE CORRESPONDIENTE. 
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5.- ASUNTOS GENERALES 
 

5.1 Comisión de Asuntos Académico-Administrativos.  
 

Finalizó la participación de la Consejera Profesora Maribel Soto Núñez, como miembro de la 
Comisión, a quien se agradeció su valiosa colaboración y se invitó al Consejero Profesor 
Joaquín Ricardo Gutiérrez Soriano, a formar parte de dicha Comisión durante las próximas 
cinco sesiones.  

 
5.2 Informe del Departamento de Bioquímica, por el Dr. Federico Martínez Montes, Jefe del 

Departamento.  
 

La Presidenta del Consejo, atendiendo la solicitud de la Consejera Profesora Alicia Ortega 
Aguilar y con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Dr. Federico Martínez Montes, Jefe del 
Departamento de Bioquímica quien presentó el informe de evaluación de los último 10 años de 
bioquímica.  
 
El Consejero Profesor Juan Antonio Mejías Vizcarro comentó que la generación 2022-2023, 
desde su punto de vista, ha sido una generación difícil y rebelde que es una generación 
postpandemia y obviamente durante la pandemia se tuvo la instrucción de ser indulgentes, hay 
materias que no son tan duras, pero hay otras en las que deben formar buenos médicos ya que 
se trata de vidas humanas, consideró que ese fue el problema según su experiencia personal.  
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar solicitó dar lectura a las preguntas de su solicitud, que 
fue hecha derivada de la manifestación de los estudiantes, en dicha solicitud pidió el nombre y 
profesión de los responsables, en lo que respecta a su petición de la información de 10 años es 
porque involucra a las dos últimas administraciones del Departamento de Bioquímica.  
 
Señaló que en los datos presentados se puede ver el alto índice de reprobación, y ya que las 
generaciones son muy grandes perjudican a la facultad y a la formación de médicos; que el 
problema no sólo son los estudiantes, que se debe ser más autocríticos, también es cómo se 
están llevando a cabo las contrataciones, por lo que consideró que el informe presentado es 
incompleto.  

 
La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien consideró que la retroalimentación a los estudiantes es 
bastante mala, que se debería especificar puntualmente en qué fallaron; además tampoco los 
profesores conocen el contenido de los exámenes, que debería haber un profesor que lo conozca 
para ser intermediario y decirles específicamente en qué se equivocaron; para la contratación 
debe haber reglas claras para que entren los mejores profesores, por lo que se ha sugerido un 
manual primero para profesores de TC y de asignatura para no depender sólo del coordinador; 
mencionó que se dice que faltan profesores para Bioquímica pero se han enviado propuestas de 
profesores de posgrado para dar clases que no han sido aceptados, desconociendo cómo se 
realiza la selección; finalmente consideró que los departamentales a quien deben de evaluar es 
al profesor, lo que quiere decir es que si salen mal en el departamental es porque los profesores 
no son buenos, que los departamentales deben ser más colegiados y que los profesores deben 
de impulsar un colegio académico para que trabajen de una manera más activa. 
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El Consejero Profesor Joaquín Ricardo Gutiérrez Soriano coincidió con el Consejero Profesor 
Mejías Vizcarro acerca de lo difícil de la generación 2022, pero también fue la más afectada por 
la pandemia junto con los adultos mayores, es una población sensible que llegó con demandas 
fuera de lugar, ya que en la preparatorias también bajó la demanda académica para con ellos, 
dijo que urge la participación de los profesores en la elaboración de las evaluaciones 
departamentales, por ejemplo cuando se les solicita que envíen reactivos, sólo brindan reactivos 
uno o dos, y en el EPA dice que se debe participar en la construcción de los exámenes. 
Finalmente, consideró que debe quedar claro el cuerpo colegiado que esté evaluando el examen, 
para que sea fuerte y esté a la altura de lo que necesita saber un médico general. 
 
La Consejera Profesora Eda Patricia Tenorio Zumárraga mencionó que un punto que no se ha 
tocado es, que estos alumnos no están cumpliendo con el perfil de ingreso de la facultad y se 
debe considerar que el problema viene desde antes; la primera característica que se pide para 
medicina es tener conocimientos sólidos en matemáticas, biología, física y química, y hay 
alumnos en segundo año que no saben hacer una regla de tres. Resaltó que aunque se hagan  
cambios en 1ro y 2do año si los alumnos no llegan con el perfil de ingreso adecuado continuará 
el problema; dijo que en otras licenciaturas de la Facultad de Medicina no se tiene este problema, 
porque hacen una segunda selección, que se debe pensar cómo se tiene que seleccionar o 
regularizar a los alumnos que vienen en desventaja, siendo imperativo de primera instancia que 
se trabaje en la regularización de los estudiantes, con cursos que pueden ser en línea de forma 
autodidactica, insistió que los cambios se deben hacer mucho antes para que todos lleguen con 
las mismas oportunidades.  
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar comentó estar de acuerdo en que tal vez no llegan en  
óptimas condiciones, pero es la población que tiene la facultad y son jóvenes entusiastas y deben 
tener una retroalimentación de sus profesores, también preguntó al jefe de departamento cuál 
es índice de aprobación de los grupos PAEA, agregó que según la información que tiene también 
es malo y la aprobación de estos es de seis.  
 
La Presidenta del Consejo señaló que el problema se detectó desde que comenzó su gestión 
como Directora, y se está trabajando arduamente con todos los departamentos para mejorar los 
sistemas de evaluación, entre las acciones que se han tomado, en primer lugar se reactivó el 
Comité de Evaluación a cargo de la Secretaría de Educación Médica, así como capacitación a 
los Coordinadores de Evaluación en temas de psicometría de los exámenes, aplicando en 
departamental, con base en eso y el análisis cuantitativo de los reactivos se valora el índice de 
dificultad y discriminación del documento. En caso de que el instrumento no contenga índices 
adecuados psicométricos se está hablando con los departamentos para ver la anulación o el 
abono de las preguntas a los estudiantes, con el afán de hacer la evaluación justa y transparente; 
teniendo en consideración que no todo es culpa de los alumnos, por lo que también se revisa de 
qué manera se hacen las cosas.  
 
Agregó que está consciente que ahora los estudiantes que llegan son post pandémicos con 
afectaciones en lo académico, social y emocional durante dos años del confinamiento y todo lo 
que conllevó, incluyendo sus evaluaciones que no fueron las más estrictas, las competencias no 
fueron las que necesariamente debieron haber adquirido, así como su madurez sin tener el 
contacto social y retos académicos, que hacen a una persona; las habilidades socioemocionales 
de aprendizaje que no adquirieron, que también se ha avanzado con el diagnóstico de 
generaciones previas con respecto a estas carencias, y ya se diseña un curso de primer ingreso 
de 2 semanas con temas relacionados con aspectos metacognitivos, cómo autorregularse en el 
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aprendizaje, cómo organizar el tiempo, un poco del programa de salud mental, diseñado por 
todos los jefes de departamento de manera que sea un curso completo y los cursos del PREMED 
para reforzar las áreas en que vienen deficientes. Otro curso que se les dará es el de perspectiva 
de género, inclusión y aspectos éticos de la relación humana médico-paciente, siendo un 
programa muy completo, por lo que los interesados en conocerlo pueden acudir con el Dr. Andrés 
Castañeda Prado, Coordinador de Ciencias Básicas quien, junto con la Dra. Gabriela Borrayo 
Sánchez, Secretaria General y el Dr. Carlos Andrés García y Moreno, Coordinador de Servicios 
a la comunidad, trabajan el tema, siendo herramientas que pueden ayudar a los estudiantes en 
su éxito académico. 
 
Con respecto al tema de la retroalimentación, como lo comentó la Consejera de Área Profesora 
Velázquez López, en cuanto a especificar las preguntas en las que fallaron, no se puede hacer 
de esa manera ya que hay un acuerdo del H. Consejo Técnico respecto al resguardo de la base 
del banco de reactivos de los departamentos, y si desea conocer el acuerdo puede acercarse 
con el Secretario Jurídico y de Control Administrativo o el Secretario del Consejo Técnico, pero 
resaltó que se les ha dado retroalimentación a los estudiantes que no sólo es la que sale del 
sistema, sino una general que puede ser individual o grupal, también dijo estar de acuerdo con 
el comentario de que los datos del rendimiento de los alumnos debe ser compartido con los 
profesores, para hacer el análisis; en breve se revisará con las jefaturas de departamento para 
que los responsables de educación y de evaluación lo analicen con los profesores. 
 
Otro punto más, los departamentos que deben ser colegiados eso es sin duda, y se está 
invitando a los profesores para que participen activamente en la elaboración de los 
departamentales. Respecto al perfil de ingreso, como se sabe la licenciatura de Médico Cirujano 
es de entrada directa no hay sistemas de selección posterior al pase reglamentado del cual es 
el 95 % de la población de la licenciatura, siendo poco lo que se puede hacer al respecto, pero 
se puede hacer un trabajo más estrecho con las preparatorias para brindar una mejor orientación 
vocacional a los estudiantes y tratar de reforzar los conocimientos o que los interesados tomen 
el curso de PREMED previo a que lleguen a la facultad. 
 
Finalmente invitó a la Consejera Profesora Ortega Aguilar y Consejera de Área Profesora 
Velázquez López a participar en el grupo de análisis de estos temas de evaluación, para que 
compartan su propuesta, y en breve se presentará el nuevo lineamiento de evaluación, en donde 
vienen algunos de los cambios ya mencionados. 
 

5.3 Baja del Programa de Servicio Social, por la Dra. María de los Ángeles Fernández Altuna, 
Secretaria de Servicios Escolares. 

 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Dra. María de los 
Ángeles Fernández Altuna, Secretaria de Servicios Escolares quien dijo que derivado de la 
inquietud en la sesión anterior sobre si hay suspensión temporal de estudios para estudiantes 
de servicio social, consideró importante explicar que las bajas en los ciclos escolares tienen una 
inscripción y se tramitan ante el Consejo Técnico denominadas Suspensión Temporal de 
Estudios, pero en el caso de Medicina específicamente para el Servicio Social este es un 
requisito de titulación, por lo que no requiere una inscripción sino que se registran, y cuando 
solicitan la baja es diferente, ya que es una baja al Programa de Servicio Social y se  tramita en 
la Coordinación de Servicio Social que pertenece a la SECISS. 
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El Consejero Profesor José Luis Jiménez Corona preguntó si hay la posibilidad de cambiar la 
figura de los estudiantes de Servicio Social, respecto a que ya no se inscriben sino se registran, 
para que puedan continuar con los beneficios (becas) que otorga la UNAM, ya que continúan 
teniendo una relación con la universidad. 
 
La Presidenta del Consejo mencionó que es una cuestión de la Universidad y no compete a la 
Facultad de Medicina, por lo que consideró que se debe de plantear en el Consejo Universitario, 
a través de los representantes de nuestra Facultad ante dicho Órgano Colegiado, por lo que se 
debe discutir la pertinencia del tema con los Consejeros Técnicos.  
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien preguntó cuántas veces se pueden dar de baja en el Servicio 
Social.  
 
Con autorización del Pleno, la Dra. Fernández Altuna indicó que por ser una baja en un programa 
especial y como un requisito de titulación, las valora directamente la Coordinación de Servicio 
Social de la SECISS, y no tiene presente el que un estudiante tenga más de dos solicitudes de 
baja, sin embargo consideró que serían casos muy especiales. 

 
5.4 Solicitud de participación de la Dra. en C. Rocío Gabriela Tirado Mendoza, con los temas de 

repositorio y acoso laboral. 
 

La Consejera Profesora Tirado Mendoza indicó que el tema de acoso laboral que presentaría, 
ya paso al área Jurídica y de Control Administrativo, por lo que los interesados le pidieron esperar 
la resolución.  
 
En lo referente al repositorio, señaló que son los que permiten y brindan el tener acceso directo 
a la información de la Facultad, y no sólo a nivel departamentos sino también a nivel 
internacional, preguntó en qué términos va el repositorio ya que considera está estancado en 
recursos, ya que en otras facultades suben las clases con el fin de que los alumnos tengan 
acceso al conocimiento y aprendizaje.  
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Mtro. David Flores 
Macías, Coordinador del Sistema Bibliotecario quien comentó que está operando, pero no se ha 
incrementado el número de recursos puesto que cuando se buscó subirlos se encontraron con 
la situación de los derechos de autor, así como toda la parte jurídica para poder incrementar los 
recursos con la validez, agregó que hay ciertas licencias que declaran que son de acceso abierto, 
y comentó que es una buena propuesta que los recursos se generen desde un inicio con acceso 
abierto, puesto que es difícil tener la aprobación del autor cuando ya tienen tiempo que lo 
generaron. 
 
Agregó que se puede partir de ciertas publicaciones a través de los Comités Editoriales, la revista 
de la Facultad o la propia gaceta, que nazcan con la licencia de acceso abierto lo que permita 
técnicamente subirlo al repositorio, informó que se tiene agendada una próxima reunión con los 
responsables de repositorios, para conocer la manera en que otras dependencias han logrado 
estas políticas para que ciertas publicaciones ya cuenten con el mundo de acceso abierto.  
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También, comentó que se está participando con repositorios universitarios, específicamente en 
el tema de Microbiología y Parasitología e informó que se han reunido junto con la Jefa del 
Departamento y el Jefe de la División de Investigación con la DGTIC, que al parecer hacen este 
repositorio de imágenes de microrganismos. Puso sobre la mesa que hacer un repositorio implica 
mucha responsabilidad en el tema no solo de la veracidad de lo que se sube, sino también la 
actualización de los contenidos y por lo tanto deberá ser regulado qué es lo que se puede subir 
y qué no, y ser revisado por pares no sólo por un órgano colegiado, puesto que ya se han tenido 
problemas por información equivocada que está en la red. Resaltó que se debe ser cuidadoso 
con lo que se sube a las páginas de los departamentos y los repositorios, señaló que la 
construcción del repositorio de la Facultad de Medicina debe tener reglas muy específicas. 
 
La Consejera Profesora Tirado Mendoza comentó que el repositorio inició en el 2018 con un 
proyecto CONAHCYT, aprobado y trabajado con gente del Instituto de Bibliotecólogos, por lo 
tanto hay personas que son curadores de la información, siguiendo los lineamientos que se 
contemplan en un repositorio y lo que implica la validación de la información. 
 
La Consejera Profesora Morales Espinosa señaló que la División de Investigación solicita 
reportes trimestrales donde se suben las publicaciones hechas por las revistas, por lo que 
deberían coordinar la biblioteca e investigación ya que en el repositorio no se han actualizado, 
inclusive se han subido genomas que están presentes en plataformas de difusión general y 
acceso libre y tampoco se encuentran en el repositorio, desconociendo quién debe de hacer esta 
función. 
 
La Presidenta del Consejo pidió al Dr. Andrés Eliú Castell Rodríguez, Jefe de la División de 
Investigación, reportar el trabajo de los investigadores que está en acceso abierto y los trabajos 
para el repositorio, resaltó que las publicaciones que tengan copy ready de las casas editoriales 
no podrán subirse al repositorio en acceso completo.   
 
La Consejera Profesora María Elena Ramírez de Lara, como parte del Departamento de Historia 
y Filosofía de la Medicina, comentó que le gustaría tener más datos acerca de cómo subir las 
múltiples publicaciones que genera el departamento, ya que en el área de las humanidades es 
difícil de publicar puesto que son pocas las revisitas indexadas de impacto, pero sí se genera 
mucha información y publicaciones que suelen tener el sello editorial de la facultad, asimismo 
consideró importante su divulgación.  
 
La Presidenta del Consejo solicitó al Mtro. Flores Macías se ponga en contacto con todos los 
departamentos e informar el mecanismo para acceder al repositorio y poder subir su información. 
 
Con autorización del Pleno, Mtro. Flores Macías informó que muchos de las situaciones son los 
derechos, pero si ya tienen el aval académico a través del Comité editorial de publicaciones sólo 
faltaría la parte jurídica, en cuanto a la parte técnica no es problema principal, una vez 
cumpliendo con el aval y lo jurídico se estarán ingresando al repositorio.   
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5.5 Reimplantación de cursos de capacitación impartido por el área de adscripción correspondiente, 
de formación de profesores impartido por la SECISS y de didáctica en educación superior 
impartido por la Secretaría de Educación Médica. 

 
El Decano del Consejo José Antonio Ramírez Bárcenas informó que la Comisión ad hoc ya tuvo 
una reunión para ver las consideraciones acerca del asunto, pero necesitan otra reunión para 
elaborar una propuesta y espera poder presentarla ante el Pleno.   
 
La Presidenta del Consejo indicó que el asunto quedaría pendiente para la próxima sesión 
ordinaria del Pleno.  
 

En otros asuntos: 
 
La Presidenta del Consejo con respecto a los asuntos surgidos al inicio de la sesión, solicitó a Ingeborg 
Dorothea Becker Fauser presentar el asunto, quien dijo que la propuesta es para cuando se tengan 
muchas abstenciones en los asuntos presentados en las sesiones del Pleno; se tomará la decisión de 
no contar ese resultado si el número de abstenciones es de un 25% de los votos de los asistentes y se 
turnará el caso a una ronda adicional de discusión para posteriormente realizar una segunda votación.  
 
El Decano del Consejo Ramírez Bárcenas consideró que en caso de proceder las discusiones deberían 
ser breves, pero se debe de preguntar antes de la votación si el caso está lo suficientemente discutido 
para no ser reiterativos en la segunda discusión. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra al Consejero Universitario 
Alumno Juan Pablo Morán Peraza quien indicó que la Presidenta pregunte si se ha discutido lo suficiente 
un tema antes de someter a votación, es algo que ya está estipulado en el reglamento, y sobre el 25 % 
de las abstenciones consideró que nunca se han presentado este porcentaje, por lo que sugirió ser más 
estrictos para considerar la propuesta. 
 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien dijo estar de acuerdo en que no hay tantas abstenciones, pero 
también las personas que se abstienen no participan de manera activa señalando porqué están o no de 
acuerdo en los asuntos presentados; sugirió que en los casos donde las votaciones sean muy cerradas 
y tengan abstenciones se considere una segunda ronda de discusión. 
 
La Presidenta del Consejo indicó que se puede considerar la propuesta del 25% de abstención y/o 
cuando la votación sea muy cerrada o pueda haber empate, se vaya a una segunda ronda de discusión 
para una segunda votación.   
 
La Consejera Profesora Ortega Aguilar preguntó por qué un 25 % y consideró que puede ser mejor la 
propuesta de la Consejera de Área Profesora Velázquez López. 
 
El Consejero Profesor Mejías Vizcarro apoyó la moción no solamente en relación a los que se abstienen, 
sino también cuando la votación es cerrada con poca diferencia, pero hay abstenciones; con el fin de 
tener una mayoría absoluta y no tan relativa. 
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La Presidenta del Consejo dijo que se tendría que definir votación cerrada. 
 
El Consejero Profesor Samuel Eloy Gutiérrez Barreto señaló que lo de las votaciones cerradas, cuando 
la decisión es de la mitad más uno, no se puede regresar a una nueva discutir ya que esto se encuentra 
en la Ley Orgánica de la UNAM, y como integrante de la Comisión de Reglamentos mencionó que no 
dice de debe ser por mayoría absoluta, ya que si la propuesta pasa a Comisión no se aceptaría, ya que 
transgrede la Ley Orgánica, pero el porcentaje y las abstenciones si puede ser discutido. 
 
La Presidenta del Consejo preguntó si hay alguna otra propuesta sobre el porcentaje de abstenciones; 
no habiendo ninguna propuesta se sometió a votación. 
 
DECISIÓN: SE APROBÓ CON 26 VOTOS A FAVOR, 4 EN CONTRA Y NINGUNA ABSTENCIÓN, 
QUE, CON EL 25% DE VOTOS DE LOS ASISTENTES CON DERECHO A VOTO, SE TURNE EL 
CASO A UNA SOLA RONDA DE DISCUSIÓN ADICIONAL PARA PROCEDER A UNA SEGUNDA 
VOTACIÓN. 
 
El Consejero Profesor Francisco Estrada Rojo, en otro tema, sugirió que para mejorar los procesos debe 
haber un manual de Procedimientos de Comisiones, para todos aquellos que lleguen a una de las 
comisiones sepan qué se debe hacer para cada uno de los casos que se deben revisar, además 
ahorraría discusiones por desconocimiento de lo que hacen las comisiones. 
 
La Presidenta del Consejo dijo que la solicitud es hacer Manuales de Procedimientos de las Comisiones 
del Consejo Técnico para hacer más fácil el trabajo para los Consejeros que van participando en estas 
y tener un orden en la forma en que se dictaminan, agregó que para esta solicitud todos deben ser 
partícipes en la elaboración, también se ha pedido a los departamentos elaboran los manuales 
correspondientes de su área. 
 
La Presidenta del Consejo otorgó la palabra a la Consejera de Área Profesora Velázquez López quien 
solicitó los avances del caso de la Técnica del Departamento de Psiquiatría y Salud Mental que presentó 
su caso en una sesión anterior. 
 
Con autorización del Pleno, el Lic. Rubén García Zepeda, Secretario Jurídico y de Control Administrativo 
informó que el caso ha sido turnado al Tribunal Federal de asuntos Individuales, por lo que el asunto ya 
sale del ámbito del H. Consejo Técnico, pasando al área Jurídica quien lo está trabajando directamente 
con el Tribunal Federal. 
 
La Consejera de Área Profesora Velázquez López insistió en discutir el tema en el Pleno así como los 
argumentos de la Técnica.  
La Consejera Profesora Ortega Aguilar apoyo la moción de la Consejera de Área Profesora Velázquez 
López de discutir el tema en el Pleno.  
 
La Presidenta del Consejo reiteró que es un tema que se encuentra en el Tribunal Federal de Asuntos 
Individuales por lo que ya no compete al H. Consejo Técnico, sino al área Jurídica, y solicitó hacer sus 
comentarios de manera respetuosa. 
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La Consejera Profesora Becker Fauser hizo un llamado a la cortesía al emitir sus opiniones y omitir 
agresiones innecesarias. 
. 
La Presidenta del Consejo con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera Universitaria 
Técnica Académica Esperanza Duarte Escalante quien en otro tema preguntó por qué para esta sesión 
los Consejeros Técnicos fueron citados de forma presencial y los invitados permanentes fueron 
convocados a participar exclusivamente de forma virtual.  
 
La Presidenta del Consejo, señaló que como titular del Pleno, decidió invitar a los Consejeros Técnicos 
a un evento social informal, en lo referente a los términos y temas que competen a la sesión del Pleno 
todos fueron convocados en tiempo y forma, agregó que habrá otras ocasiones para acercarse de igual 
forma con el resto de los invitados a las sesiones del H. Consejo Técnico.  
 
La Presidenta del Consejo, con autorización del Pleno, otorgó la palabra a la Consejera de Área 
Profesora Velázquez López quien preguntó en su calidad de representante de profesores de la Facultad 
ante CAABQyS, por qué todavía no reciben la carta de la No implantación del Plan de estudios 2023 de 
la Licenciatura de Médico Cirujano firmada por la Directora. 
 
La Presidenta del Consejo indicó que ya habló con el titular del CAABQyS, enviando los requisitos 
solicitados y es un asunto que ya fue desahogado por parte del Consejo Técnico, por lo que solicitó a 
la Consejera de Área Profesora Velázquez López que el tema se trate directamente con el CAABQyS. 
 
La sesión finalizó a las 10:43 horas.  


